



EXTINCIÓN

Cecilia Higuera - Página 8

“Matan” al lago de Pátzcuaro: Están azolvados sus 600 manantiales; tiene 5 fracturas y le extraen 250 pipas de agua al día

Grupos civiles piden respetar la ley para salvar Pátzcuaro

Pueblos Mágicos - México Desconocido



Piden inyectar lodo en las cinco fallas geológicas que tiene el lago y por donde se escapa una gran parte del líquido que llega a él.

Advierten que se requiere un proyecto integral con estudios geofísicos, reforestación, integración de comunidades y municipios y sobre todo voluntad política

Cecilia Higuera Albarrán
nacional@cronica.com.mx

Resolver el daño al Lago de Pátzcuaro, requiere de acciones puntuales como cumplimiento de la Ley, trabajo conjunto entre gobierno, empresas y ciudadanos en comunidades y ciudades aledañas, y dentro del vaso de agua.

Se necesita: educación, uni-

dad de esfuerzos para realizar los proyectos pero, ante todo, voluntad política, cero simulación y recursos económicos, porque si bien “rescatar el lago no es tan fácil, tampoco es imposible”.

Así lo establecieron representantes de las comunidades indígenas, agrupados en la Fundación Desarrollo Sustentable y Cambio Climático y la Coordinación de Organizaciones de la Sociedad Civil quienes enfatizaron que es necesario desazolver los 600 manantiales identificados en la cuenca, que se han tapado por el fango provocado por la deforestación, evitar que a lo largo de ella existan quienes prácticamente privatizan el agua al construir represas privadas para quedarse el agua para sus cultivos o proyectos inmobiliarios.

También se debe inyectar lo-

do en las cinco fallas geológicas que tiene el Lago de Pátzcuaro y por donde se escapa una gran parte del líquido que llega a él; e implantar un laboratorio en cada municipio para enseñar a la gente cómo se produce el agua, cómo la deforestación provoca su escasez, cómo se le contamina, cómo se limpia y cómo cuidarla, con el propósito de educar ambientalmente a los cerca de 160 mil habitantes que viven en la cuenca y sus 15 subcuencas y, como un tema fundamental, retomar el programa de presas filtrantes en las zonas altas, para evitar que la tierra llegue directamente al lago.

En un foro organizado por la citada Fundación se destacó que hay quienes roban hasta 100 pipas con agua al día para las berries y 150 para el sistema de riego de los aguacates, además de las que consumen la industria refresquera y cervecera, porque la afectación “viene desde la meseta purépecha”; por lo que, la demanda principal fue que ya no se permita más que sigan saqueando al lado, situación que sólo puede arreglar el Gobierno Federal, estatal a través de la Guardia Civil, el Ejército, la Marina”.

Ante esta situación enfatizaron que se ha permitido la abundancia de huertas de aguacate, porque las legislaciones han dado a que se metan haciendo trucos para privatizar tierras, agua y han dejado en debilidad a las comunidades y por consecuencia al lago.

Entre las propuestas que tienen los afectados por los bajos niveles de agua en el Lago de Pátzcuaro están captar gases de la basura, producir energía a base de biodigestores. En Janitzio, el problema que enfrentan es la falta de presupuesto para construir un deshidratador solar que secase el lirio acuático en sólo dos días en lugar de los 22 que debe esperarse de forma natural al ser expuesto al sol una vez cortado, con el fin de crear abono orgánico •